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Oficio n°430/2008                                                            Maringá 05 de Dezembro de 2008 
  
 
A  
FETRACONSPAR 
GERALDO RAMTHUN 
PRESIDENTE 
 
 

             Prezado companheiro, segue abaixo o relatório da Reunião do CPN realizada nos dias 
02 - 03 e 04 de Dezembro de 2008 nas dependências da FUNDACENTRO em São Paulo SP.  

Abertura e inicio dos trabalhos: 

Dando início a reunião da Comissão Organizadora do VI CEMATIC, o Coordenador Sr. Jomar 
Souza Ferreira Lima(SRTE/PA), agradeceu a presença de todos, e solicitou que para que todos 
se apresentassem, já que havia alguns convidados. Em seguida dando continuidade aos 
trabalhos e após as apresentações o senhor coordenador informou que conforme já discutido na 
reunião anterior, as reuniões do CMATIC ficarão definidas que serão realizadas conforme 
cronograma abaixo: 

Janeiro de 2009 – será nos dias  26 a 30 em Belém/PA; 

Fevereiro de 2009 - será nos dias  9 a 13 também em Belém/PA; 

Março de 2009 – será nos dias 16 a 20 também em  Belém/PA; 

Abril de 2009 – será nos dias 13 a 17 em São Paulo/SP; 

Maio de 2009- será nos dias de 25 a 29 em Manaus AM; 

Junho de 2009 – será nos dias de 22 a 26 em Campo Grande/MS; 

Julho de 2009 – será nos dias de 27 a 31 em Vitoria/ES; 

Agosto de  2009 – será nos dias 24 a 28 em Florianópolis/SC 

Setembro de 2009- será nos dias de 21 a 25 em Natal 

Outubro de 2009 – será nos dias 05 e 09 em Belém/PA 

Novembro e Dezembro de 2009 - serão nos dias 30.11 a dia 09.12.2009 

 

Após estas discussões ficou definido que estas datas serão apresentadas aos membros dos CPRs 
no encontro nacional dos CPRs, e também na reunião do CPN que acontecera no próximo dia 
04.12.2008. 

 

 

 

Filiado 

FETRACONSPAR



 

Sobre os FÓRUNS REGIONAIS: 

Em continuidade aos trabalhos o coordenador informou também que os fóruns regionais que estão 
previstos ficaram definidos para serem realizados nos seguintes locais:  

• 1º fórum - Norte: de 25 a 29 de Junho em Manaus;  

• 2º Fórum - Centro Oeste: de 22 a 26 de Julho em  Campo Grande 

• 3º Fórum - Sudeste: de 24 a 28 de Agosto em Vitória 

• 4º Fórum - Sul: de 21 a 25  Setembro em Florianópolis 

• 5º Fórum - Nordeste:  de 5 a 9 de Outubro em Natal 

• OBS: Os fóruns serão realizados em 2 dias (dentro dos períodos acima) sendo acertados 
os dias com os locais onde serão realizados os fóruns,sendo que as datas acima poderão 
ser alteradas.  

 

       CALENDÁRIO DAS REUNIÕES DO CPN  :  

Excepcionalmente, ficou acertado que as reuniões de 2009 serão realizadas, trimestralmente, 
nas últimas quartas-feiras do mês, em SP,ficando assim decidido: 

MARÇO - dia 25 no SECOVI-SP; JUNHO –dia 17 em Brasília (Local a definir); SETEMBRO – 
dia 16 na FETICOM SP; DEZEMBRO – 10 em Belém (com participação de todos os 
coordenadores dos CPRs).   

 

Sobre o CEMATIC  

Em seguida após a apresentação das datas e locais conforme acima, o Senhor Coordenador do 
CPN informou sobre a decisão de contratar um profissional para captação de recursos para 
patrocínio do VI CMATIC, sendo contratado o Sr André Guimarâes, indicado pela bancada dos 
trabalhadores. Acrescentou ainda que o Sr. Amdré Guimarães já está trabalhando na captação 
de recursos e negociação com as companhias aéreas no sentido de viabilizar a compra de 
passagens para que possamos levar cerca de 1500 pessoas para participar do VI CMATIC . 

Para receber e controlar os recursos obtidos através desse profissional, o senhor Jomar 
informou que foi feito contato com o Presidente do SINDUSCON-PA que aceitou ser o 
proponente dos contratos de busca de patrocínio o qual informou que o valor do orçamento do 
VI CMATIC  atingiu o valor de R$ 3.800.000,00 (três milhões e oitocentos mil reais) para que 
fosse feito um mega evento dos nossos sonhos. Em seguida com a palavra o Senhor Antonio 
Carlos Mendes Gomes (SINDUSCON-RJ) se manifestou, em nome da bancada dos 
empregadores, dizendo que nessas dimensões sonhadas com o valor do orçamento do VI 
CMATIC, nós respeitamos o pensamento das bancadas dos trabalhadores e do governo, porém 
o evento poderia ser realizado contemplando a participação de um contingente de pessoas no 
tamanho do que se pretende já que o deslocamento das pessoas para Belém representa cerca 
de 50% do valor orçado para o VI CMATIC. Disse não ser contra a realização do evento, mas 
não vamos inserir nossa participação no valor do evento com passagens custeadas para a 
bancada dos empregadores e que assumiriam esses custos e solicitou que a verba referente a 
participação dos empregadores sejam retiradas do orçamento, pois a bancada irá pagar a sua 
parte.   

Em seguida com palavra o senhor coordenador Jomar acrescenta que também achou o valor 
muito alto, mas procurou estimular o Sr. André Guimarães a procurar reduzir os valores de 
passagens ao máximo para minimizar as despesas.  

Em seguida coma palavra o Senhor Jairo José dos Santos (CNTI), acrescenta que na parte dos 
trabalhadores, é preciso fazer um orçamento realista, porem os trabalhadores não costumam  
ter as mesmas condições que os empresários e, nesse caso do CMATIC é uma oportunidade 
para que eles possam participar para ter mais informações e sendo custeado por patrocínio, pois 
eles não teriam como fazê-lo,dizendo que o valor orçado é muito pouco pela importância do 
evento.   



Em seguida com a palavra o senhor Jorge Moraes (CNTI), valoriza a lisura do empresário 
quando questiona o valor do orçamento, mas que está sendo buscado reduzir ao máximo o valor 
das passagens 

Sobre o andamento dos trabalhos dos GTTs:  

 

1. ANDAIMES E PLATAFORMA DE TRABALHO, GTT de ELEVADORE S e GTT de CESTO 
AÉREO -  com  a palavra o Senhor Antonio Pereira do Nascimento(M.T.E-SRTE/SP) relata que 
os três textos  referente aos  GTs serão entregues dentro de 10 dias para o Coordenador do 
CPN Sr. Jomar, para que o mesmo possa encaminhar pelo E-group, aos membros do CPN para 
que possam avaliar e em seguida trazerem suas posições para fechar na próxima reunião, e se 
fechado consenso somente depois disso serão encaminhados para a CTPP.  

2.  Será definido na próxima reunião quem irá representar o CPN na CTPP para apresentar essas 
propostas quando fechadas.  

 

3. GTT CONSTRUÇÃO PESADA –  O senhor Marco Bicalho (SINICON) faz um apelo para que a 
bancada dos trabalhadores compareçam a reunião do GT CONSTRUÇÃO PESADA, indo a 
reunião do dia 12 de dezembro 2008. A estimativa é que ainda serão necessárias 6 reuniões 
para conclusão do assunto, ou seja, deve ser concluído em meados de 2009. Acrescenta que 
todo o material desse GT está disponível no site do CPN e solicita que todos conheçam e 
critiquem o trabalho e apresentem sugestões para melhorá-lo.  

 

4. GTT CIPA – Ficou acertado que o GT retornará os trabalhos ficando de marcar local e data da 
reunião.O Senhor Ildo Ioris (SECONCI) pede que o GT CIPA resgate os estudos que foram 
enviados pelo CPR do Paraná e solicita que este assunto seja resolvido na maior brevidade, já 
que tem vários anos que este assunto está em pauta. Todos concordam que a CIPA tem sido 
problema para todos os estados e, por isso, temos que retomar esse trabalho do GT para que 
seja apresentada uma proposta o mais rápido possível. Com a palavra o Senhor  Antonio Carlos 
(SINDUSCON RJ) diz que o GT irá se reunir para que seja apresentada uma proposta ao CPN 
na reunião de março 2009. 

 

5. GTT PCMAT e SESMT – Ficou definido que o GT PCMAT será o seguinte : Sergio Paiva 
(SECONCI), Sergio Ussan (SINDUSCON) , Nilza Maria de Paula Pires (SRTE/DF) Maurício 
Viana(FUNDACENTRO), Jairo José da Silva (CNTI) e Luz Carlos de Queiroz Conticom-CUT). 
Após a apresentação dos nomes o senhor Coordenador do CPN Jomar pediu que fosse definido 
o coordenador do GT e que fosse apresentado na próxima reunião. O GT irá se reunir para 
avaliar a decisão tomada na reunião e definir como será encaminhado o assunto.  O SESMT 
será discutido no mesmo GT por serem assuntos relacionados. Devendo ser feita cinco 
reuniões, sendo marcada a 1ª reunião para 15 janeiro em Brasília. 

 
 
ESPAÇO ABERTO PARA UM VISITANTE :  
 
O Sr. Luis Alves (OIT) informou que estando em missão específica na OIT/Genebra, solicitou 
espaço na reunião do CPN para apresentar o seguinte informe: 
 

1. Implementação prática do acordo de intenções firmado em Olinda (Carta de Pernambuco) 
2. Situação e eventuais recomendações sobre a ratificação da convenção 167 da OIT 

(promulgada em novembro de 2007).  
   
 
 
 
 
 
 



CONVENÇÃO 167 DA OIT   
 
Foi sugerido ainda pelo mesmo  para que seja constituído um GT com duas pessoas, sendo 1 pelo 
DSST e 1 pela FUNDACENTRO, para num prazo curto elaborar um documento de 1 ou 2 páginas 
que explique o que significa e o que implica a adoção pelo Brasil da Convenção 167 – documento 
que vai dar início (embasamento) para o trabalho a ser discutido no Brasil. 
 
O Setor da Construção – fala-se naturalmente no CPN – para que seja feito uma experiência piloto 
com base nas diretrizes da OIT (publicadas pela FUNDACENTRO em 2005) no setor da construção 
o que significa automaticamente a implementação da NR-18 e da Convenção 167 que também irá 
recomendar que seja naturalmente o CPN – que inclua também na sua agenda discussão sobre o 
que é necessário fazer (se é que é necessário) sobre a Convenção 167; ou simplesmente dizer que 
a nossa atual legislação contempla integralmente a convenção 167. 
O CPN também deve se manifestar expressamente se é, ou não, necessário que a NR-18 se 
adapte à convenção 167.  
  
Presentes: 

Bancada dos Empregadores .: Sergio Paiva,  Haruo Ishikawa e  Marco Bicalho,  Sergio Ussan, 
Antonio Carlos, 

Bancada dos Trabalhadores : Jorge Moraes, Luiz Queiroz, José Nivalto, Jairo Jose da Silva, José 
Nivalto  

Bancada do Governo : Jomar Sousa, Luisa Tânia, Beroaldo Maia, Maria Lucia, Nilza Maria, Marcos 
Hartung, Maurício José, Antonio Pereira 

Convidados : Robinson Leme, Ildo Ioris, Roberto Carlos, Luiz Carlos, José Antonio, Celso Garais – 
Guido Flaming, Aloisio Costa, Fernando Brito, Anderson Félix 

 

 

Abaixo imagens das reuniões: 

       
 

     
 

Sem mais, era o que tinha a relatar. 

 

 JORGE MORAES – membro CPN 
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